



Redaktion Rheinland-Pfalz-Rundspruch

DF8WR
Silvia Wandernoth-Schikorr
Feldstraße 30
D-54317 Lorscheid

Telefon: (06500) 95 1 34
Telefax: (06500) 95 1 35
email: df8wr@darc.de
rlrundspruch@freenet.de

Rheinland-Pfalz-Rundspruch Nr. 32/2014

Themen im Rheinland-Pfalz-Rundspruch

- Der 10m-Teil der Aktivitätsabende ist ausgewertet
 - Distrikt-Service-Tag der Distrikte Rheinland-Pfalz und Saar am 27. September 2014
 - 13. September . YL-Treffen anlässlich der 59. UKW-Tagung in Weinheim
 - Basteln mit Kindern 2014 während der Sommerferien
 - Amateurfunk -Kontakt zum deutschen ESA-Astronauten, Dr. Alexander Gerst, am Bord der ISS
 - Termine zum Vormerken
-

Der 10m-Teil der Aktivitätsabende ist ausgewertet

Thorsten (DJ7ZZ) hat den 10m-Teil der Rheinland-Pfalz-Aktivitätsabende zur Veröffentlichung frei gegeben.

Die Ergebnisse können abgerufen werden unter:

http://www.darc.de/uploads/media/Auswertung_AA_RLP_2014.pdf

Distrikt-Service-Tag der Distrikte Rheinland-Pfalz und Saar am 27. September 2014

Der 10. Distrikt-Service-Tag des DARC e.V. Distrikt Rheinland-Pfalz und Distrikt Saar findet am 27. September 2014 statt.

Tagungszentrum ist . wie im Vorjahr . das Landesinstitut für Pädagogik und Medien in 66125 Saarbrücken-Dudweiler, Beethovenstraße 26.

Beginn ist um 09:30 Uhr, Einweisung erfolgt auf dem Relais DB0SR auf 145.600 MHz ab 09:00 Uhr.

Die geplanten Workshops wenden sich in erster Linie an Funkamateure aus den beiden Distrikten, andere Interessenten an den Themen sind aber genauso herzlich willkommen.

Eine Teilnahmegebühr wird nicht erhoben.

Geplant sind sechs verschiedene Workshops bzw. Vorträge zu folgenden Themen:

- Let's Bounce ! Auf ultrakurzen Wellen um die Welt ! DJ5AR
 - Impedanzmessungen mit einem Antennenanalysator DF3VN und DK5VD
- Teil 1 (vormittags), Teil 2 (nachmittags)
- Besonderheiten der SMD-Technik mit praktischen Beispielen DK3DY

- Zur Historie des Agentenfunks im 2. Weltkrieg DJ8CY
- Das direkte Kopfrechnen in dB DK4JN

Es wird auch dieses Jahr wieder eine spannende Veranstaltung. Merken Sie sich den Termin 27. September bereits jetzt bitte vor.

Eine Anmeldung über die Internetseite des Distrikts Servicetages ist zur Teilnahme erforderlich. Die Webseite ist zur Anmeldung bereits freigeschaltet.
<http://dst.darc-saar.de/>

73 de

Eugen Düpre, DK8VR Distriktsvorsitzender Saar und
Hartmut Schäffner, DF3UX Distriktsvorsitzender Rheinland-Pfalz

13. September . YL-Treffen anlässlich der 59. UKW-Tagung in Weinheim

Am 13. September 2014 findet ein YL-Treffen anlässlich der 59. UKW-Tagung in Weinheim statt. Örtlichkeit der Tagung ist in diesem Jahr die Dietrich-Bonhoeffer-Schule (ehemals Multschule).

Das YL-Treffen wird ab 10:30 Uhr in den Räumlichkeiten der MENSA stattfinden und ausgeschildert sein.

Gegen 13 Uhr treffen wir uns zu einem Gruppenfoto.

Walli . DD3ZV und Christiane . DL4CR

freuen sich auf Euren Besuch

Basteln mit Kindern 2014 während der Sommerferien



Im Bild Wolfgang, DK2FQ, mit einigen Kindern.

Auch in diesem Jahr hat der OV Bodenheim K56 wieder während der Sommerferien angeboten, für Kinder einen Bastelnachmittag durchzuführen.

Gebaut werden sollte ein elektronischer Würfel. Die Nachfrage war riesig und so wurden drei Nachmittage für drei Kurse genutzt und trotzdem war die Warteliste voll. Zuerst wurde kurz unser Verein, der DARC, durch einen kleinen Film vorgestellt. Dann wurde in die Grundlagen des Lötens eingewiesen. Es wurden Drähte auf Heftzwecken in Korkplatten gelötet. Danach wurde das Lötens von Widerständen auf Platinen geübt. Erst dann ging es an die richtige Platine des Würfels. Genau beachtet werden musste das richtige Lötens der LEDs. Die Widerstände, der Taster, die IC-Fassung und der Anschluss für den Batteriekasten folgten. Und zwischendrin immer wieder

Fehlersuche. Aber alle haben es geschafft, mussten konzentriert Arbeiten und hatten trotzdem Spaß und ein Erfolgserlebnis.

Mit einer schönen Urkunde, dem Würfel und Infomaterial über den OV ging es nach vier Stunden wieder nach Hause. Der OV hat wieder einmal gezeigt, wie er in der Gemeinde verwurzelt ist und sich an den sozialen Aktivitäten beteiligt. Die Eltern haben die Funkstation besichtigen können und wurden in Gesprächen über den DARC informiert.

Amateurfunk -Kontakt zum deutschen ESA-Astronauten, Dr. Alexander Gerst, am Bord der ISS

Liebe Funkfreunde,

am 01.09.2014 kam es zu einem Amateurfunk-Kontakt zum deutschen ESA-Astronauten, Dr. Alexander Gerst, am Bord der ISS.

Vor Ort war ein Team des Köln-Aachen-Rundspruches. Dieses nahm neben vielen bewegten Bildern Originaltöne von Schülern, Lehrern, und Beteiligten auf.

Die aufwändige Arbeit ist seit einigen Tagen in einem Sonderrundspruch für den Distrikt Köln-Aachen zu sehen. Dieser ist im Internet unter <http://www.atv4ham.net/> abrufbar.

Der direkte Link lautet

http://www.atv4ham.net/media/sonstige/ariss_iss_funkkontakt_sep_2014.mp4

Das 60-minütige Video ist ca. 500 MB groß.

Es war eine besondere Zusammenarbeit zwischen der Universität Bonn, dem DLR und dem Gymnasium an der Alleestraße in Siegburg.

Ergänzende Links

<http://www.darc.de/aktuelles/details/article/schueler-in-siegburg-funkten-mit-astronaut-alexander-gerst-kf5ono/>

<http://www.darc.de/distrikte/g/nachrichtendetail/article/iss-kontakt-im-september-aus-siegburg-fortgang-der-vorbereitungen-der-funkamateure/>

73

Stefan Scharfenstein - DJ5KX

Termine zum Vormerken

September 2014	
13.09.2014	UKW-Tagung
27.09.2014	Distrikts-Service-Tag Dudweiler
Oktober 2014	
01.10.2014	Fernkurs Funken-Lernen
03.10.2014	80m Aktivitätsabend RP 15:00 - 17:00 UTC

- Ende Rheinland-Pfalz-Rundspruch -